

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Del apostolado seglar Una enseñanza del pasado

La colonia mexicana residente en Madrid, ha celebrado con brillantez la fiesta de su Patrona la Santísima Virgen de Guadalupe.

Después de tantos contratiempos y persecuciones, ha sido la fiesta de este año como jubiloso Tedeum de acción de gracias.

Los sucesos de México, además de efemérides históricas, demuestran el eficiente valor reconstructor de la fé cristiana, que siempre sabe y puede rehacer su culto.

La vieja España debe aprender al margen de tan calamitosos acontecimientos, que si en México pudieron unos pocos facciosos, alzarse con la representación de más de quince millones de católicos que integran el territorio mexicano y a pesar de ser mayoría, los hijos de la Iglesia de Cristo sufrieron el despotismo la imposición y la barbarie de los menos, faltábales organización a los católicos mejicanos y ese desorden, cuando sólo debía existir un frente único, fué el portillo por donde pudo entrar y de hecho penetró el sembrador de cizaña.

La historia se repite. Pluguera a Dios que aquello fuera enseñanza para el presente y preservativo para el futuro.

Sin embargo, todavía hay multitud de católicos entre nosotros que ni siquiera se les ocurre pensar en la gravedad del momento.

Disputábase la dirección de las conciencias dos fuerzas, el comunismo por un lado, haciendo caer de las manos vacilantes de algunos monarcas el cetro de su soberanía; llevando fuertes dosis de esperanza. Holicia, pero muy recargada de colores rojos, símbolo de venganzas seculares, a las almas turbias, aflanzadas de sentarse al banquete de la vida para gozar; de otro lado avanza el Catolicismo frente a los que quieren destruir para edificar sobre ruinas, y lleva su vitalidad, fecunda a todos y a todo haciendo esfuerzos que no comprenden muchos (y son legión los que padecen ese error) que la Iglesia por ser depositaria del Bien es difusiva de suyo.

Aprovechándose los propagandistas, cautelosos de doctrinas hostiles a las instituciones, del instinto borreguil de muchos contemporáneos, sin criterio sin ley y sin fé aptos para recibir las influencias de arengas, discursos y folletos en que se dice que los imperativos de moral y autoridad son vacuos fantasmas y que la postura más progresiva, gallarda y cómoda es la de los que así proceden.

No hay organización total en todo ese semisalveje aún de hacer retroceder a la humanidad y es un mal para ellos lo que, gracias a Dios es un bien para la sociedad. No hay firmeza absoluta de programa, por que no lo permiten los elementos disolventes cerca de los que actúan los propagandistas; pero las estridencias, los retrocesos y sobre todo la orientación que parece decidida a tomar el bolchevismo son siempre peligrosos y al gunas veces desolados frutos de ese movimiento bárbaro en plena civilización.

El porvenir será de los que tengan el sentimiento profundo de sus deberes. Días parados, cuando Madrid entero celebraba en admirable y magni-

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han venido de Jerez el capitán de Infantería don José Barrada y su esposa doña Mery Barrada.

—Ha llegado, con motivo de las vacaciones de Pascua, procedente del Liceo Nacional de Folx (Francia) el alumno Fulgencio Pascual Briones.

—De Cádiz han regresado el capitán de corbeta don Manuel Pasquillo y su esposa doña Clotilde Olmos.

—Ha regresado de Madrid el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento don José Mediavilla.

—Ha marchado a Costa don José María de León y Palacios.

—A Madrid ha marchado don Diego Cánovas.



ENFERMOS

—Está mejorada de su enfermedad la distinguida esposa del capitán de Artillería don Gustavo López Navarro.

LETRAS DE LUTO

Ha producido general sentimiento la muerte, ocurrida en Santander, del padre de nuestro distinguido amigo don Luis Vial, Delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval en Cartagena y que tantas simpatías cuenta entre nosotros.

Unimos nuestra más sentida condolencia a las muchas expresiones de sentimiento que el señor Vial viene recibiendo con tal motivo, a la vez que rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.



fiante procesión la conmemoración del septuagésimo quinto aniversario de la proclamación del dogma de la Inmaculada, era altamente consolador ver veintidós mil hombres dispuestos a desatar sobre el mundo los torreses de la vida divina.

Es innegable que hemos alcanzado unos tiempos en que comienza a fermentar la virtualidad del Evangelio. Los que lo preparan ya cumplieron su deber del momento aquel. El de los católicos de hoy, el nuestro, es organizarnos, mejor dicho para tener ideas claras y exactas acerca de esto, afiliar nos a la Cruzada de Acción Católica para saturarnos de vida cristiana, sapientemente dirigidos por el magisterio de la Iglesia y después en su día purificar el sentido religioso de la humanidad de las alreñas que le ha inferido la depravación de las costumbres.

Olvidar estas advertencias sería estúpido sino fuera criminal.

El Comunismo pretende llegar al Asia y eso es un grave peligro para la civilización.

Los católicos debemos asociarnos al ritmo de vida divina que encierra la Acción Católica y serviría para la liberación de la sociedad.

JUSTINO

Madrid-Diciembre 1929.

## Información de Marina

Del Departamento

Se ha presentado al Excmo. señor Capitán General, el Teniente de Navío don Emilio Birones y el Alférez de Navío don Francisco Arvizu.

—Ha sido nombrado Secretario del tercer Regimiento de Infantería de Marina, el Comandante don Felipe Gutiérrez Sierra.

Del Diario Oficial

Dispone pase a la situación de retirado el Capitán de Navío don Angel González Ollo.

—Id. id. de reserva en 29 del actual, fecha en que cumple la edad prelijada, el Capitán de Navío don Victoriano Roca y Cancalo.

—Id. que al entregar el mando del destructor «Villanvil» el Capitán de Corbeta don Luis de Vierna y Belandó pase de Jefe del Polígono de tiro del Departamento de Ferrol y Vocal de la Comisión Inspectora.

—Nombró Comandante del «Villanvil» el Capitán de Corbeta don Julio Tejuelo.

—Destina al buque planero «Girald» al Alférez de Navío don Fernando Pardo Suárez.

—Id. al cañonero «Canalejas» al Alférez de Navío don Manuel Mortejo.

—Id. al id. «Cánovas del Castillo» al Alférez de Navío don Juan Soler Espinosa.

—Dispone pase a la situación de servicios de tierra el primer Condestable don David Martínez.

—Id. que los primeros Torpedistas Electricistas don José Corcos, Arvalo y don Bernardino Cruz continúen embarcados en los submarinos «B 5» e «Isaac Peral».

—Aprueba el relevo del Teniente de Navío don Indalecio Núñez Iglesias por el de igual empleo don Manuel Antón Rozas en el destino de profesor del «Carlos V».

—Declara aptos para el servicio de submarinos a los Tenientes de Navío don José Ramírez Martínez, don Marcial Gamboa y Sánchez Barceletgui y al Alférez de Navío don Emilio Rodríguez Lizón.

—Nombró profesor de los Alféreces de Fragata del acorazado «Jaime I» al Alférez de Navío don Luis Huerta de los Ríos.

—Concede derecho al primer quinquenio a partir del 1.º de enero próximo a los Contadores de Navío don Antonio Navarro, don Federico Curt don Guillermo Avincini, don Miguel Guzmán y don Antonio Soriano, Palacios.

—Concede la Cruz de primera clase de la Orden del Mérito Naval con distintivo blanco a don Eugenio Bonet Riera, Alcalde de Ibiza, con motivo de los extraordinarios servicios y facilidades prestados en las recientes maniobras navales.

## Profesión religiosa

Como adelantábamos ayer mañana por la mañana a las 9, y en la capilla de las Siervas de Jesús se celebró el solemne acto de profesar las religio- sas de dicha comunidad sor Eualla Vidal Villalonga, sor María de San Rafael Peñas Martínez y sor Jesús Tomás A balat.

La profesión de sus votos perpetuos será recibida por el señor Arcebispo de esta ciudad en representación del Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Cartagena y asistirán como madrinas y en el orden que quedan nombradas doña Anita Martínez Cancesa de Cancesa, doña Angelita Muñoz en representación de su señor hermano don Manuel y doña Concepción Martínez de Soro.

A tan gran solemnidad hemos sido atentamente invitados rogándonos, la madre superiora de esta residencia hagamos constar que pueden asistir a la ceremonia cuantas personas piadosas quieran hacerlo y que por temor a incurrir en lamentables omisiones no se hacen invitaciones individuales.

## Santo Hospital de Caridad

Premio a la virtud

Como en años anteriores, el día 26 del actual a las seis de su tarde tendrá lugar en la Consagrada Iglesia de este Santo Hospital la entrega del llamado «Premio a la Virtud» fundado por el célebre cartagenero M. I. Sr. Don Pablo Ayala López, Canónigo que fué de la Santa Iglesia Metropolitana de Tarragona.

Dicho premio consiste en la distribución por partes iguales de la renta anual que producen veinte mil pesetas invertidas en títulos de la Deuda al 4.º entre un joven de 18 años en adelante y una joven de 17 cumplidos que con el exclusivo producto de su jornal ganado cristianamente hayan alimentado y cuidado a sus respectivos padres.

Los aspirantes con este premio han de ser naturales de Cartagena y no han de haberlo obtenido hasta la fecha; y serán Preferidos los que han yá demostrado ser católicos y en igualdad de circunstancias los más pobres.

Para solicitarlo deben dirigirse al Hermano Mayor del Santo Hospital,

ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

México-Dentista

Pl. de San Francisco 23 1.º

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

## Carbón de Cok superior

para usos domésticos e industriales.

Ventas al por mayor y menor.

Peso garantizado

Servicio a domicilio a los precios de la siguiente tarifa:

Por partidas de 50 Kgs. Ptas. 0'75.

Por toneladas Ptas. 125'00.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Informes y pedidos: Fábrica de GS — Teléfono n.º 27 y en la Exposición de la Fábrica de Gas — Plaza de don Francisco número 23.

## DE FUTBOL

El partido de ayer tarde

Querer es poder

Una vez más la lógica nos ha engañado.

Cuando al finalizar el partido celebrado en Murcia pensamos en el desarrollo del mismo y en la calidad de juego realizado por el Real Murcia, vimos que si contra el campeón regional y jugando éste admirablemente empató el Alavés a dos tantos, en Cartagena, la victoria la alcanzarían sin dificultad alguna, no ya porque el Cartagena no jugara, sino por que éste había de presentarse falto de varios elementos muy necesarios, tales como el delantero centro, medio y extremo derecho.

Y también pensamos en que ambos equipos harían un juego pobre por el cansancio que en ellos existiría por el partido anterior. Pero no fué así, y quedamos engañados en un todo.

Desde un principio ambos equipos se lanzaron por la victoria y como en Murcia, se hizo dueño de la situación el más rápido en la ejecución de la jugada.

Ahora bien, el Cartagena jugó con rapidez, pero con mucho más amor propio y la acción pudo saberse una vez más tarde de futbol pues ellos hacían dolo bien los y otros jugando con más tranquilidad que en Murcia vio un encuentro maravilloso por ambos bandos.

El dominio sin ser intenso fué del Cartagena, merced a la soberbia actuación de los defensas Pepete y Paz que se consagraron deshaciendo cuantos intentos llevaba a cabo la científica delantera del Alavés; y cuando no ellos Guach, valentísimo, se encargó de arreglarlo.

El Alavés gastó mucho por su serenidad, y por su peculiar juego de pases matemáticos, empujando un juego que aun siendo duro, era limpio, pero adolecieron los delanteros del tiro rápido y ello fué, la causa de perder el encuentro.

Los medios dirían que los ciertos distinguieron al jugador Rey, que es un buen jugador.

Y en la delantera, Guero, que hizo cosas grandes, así como el extremo derecho Crespo.

La defensa, muy imponente, pues por algo es la pareja internacional del día. Tras quitos, agiles y seguros.

De los nuestros, sobre todos, la defensa Pepete Paz; luego Jauregui en los medios Reyman y Guero, en la delantera, sin olvidar Angelillo, que fuera de algunos momentos de miedo, estuvo sencillamente bien.

Carlos Vaso ocupó un puesto que no es suyo, pero su voluntad suplió la falta de acción Guero, que el jugador cartagenero que hizo el primer tanto que hoy estado y está abando nada!

Loal, que era el aire espeluz, fué el lunar más destacado, pero como todos poco se veían voluntad.

Para todos mandamos nuestro aplauso que con este brillante triunfo devuelva la tranquilidad a sus partidarios y hace esperar que la acción de ayer se continúe.

El árbitro Antonio García, ni bien ni mal.

ORUTRA

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

CABAÜ, MAYOR, 13